

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante.	6 rs. mes.
En los demás puntos.	20 " trimestre.
Fuera de España.	30 " " " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

ALICANTE 2 DE ABRIL DE 1879.

UN ESTABLECIMIENTO DE Clínica en Monóvar.

Correspondiendo á la galante invitación que nos dirigieron los señores iniciadores de la oportuna idea de abrir una clínica en la importante villa de Monóvar, tuvimos el gusto de asistir el domingo con otras muchas personas de esta ciudad y de dicho punto á la inauguración de aquel Establecimiento, y quedamos altamente satisfechos al presenciar no solo el orden y la elegancia que han desplegado en él los señores profesores D. Alejandro Rico, Luis Martí, José Perez Bernabeu y Tomás Poveda, á quienes debe Monóvar la creación de la clínica, sino al considerar los sacrificios que han debido hacer para montarlo á la altura en que lo han colocado.

Los beneficios que dicho Establecimiento puede reportar á la humanidad doliente son de gran importancia, porque con los medios reunidos en él para toda clase de padecimientos y de operaciones quirúrgicas, y con la inteligencia de los señores facultativos que lo dirigen, tienen un gran recurso los habitantes de los pueblos cercanos, que en caso preciso, ya no tienen necesidad de trasladarse á poblaciones como Alicante, Valencia ó Madrid, en busca de los recursos de la ciencia.

Felicitemos, pues, de todas veras á los señores facultativos ya mencionados y pueden tener la seguridad de que su gran pensamiento ha de ser celebrado y bendecido por cuantos se vean precisados á recurrir á sus conocimientos en la facultad que ejercen.

El establecimiento clínico se halla en una de las casas de las principales calles de Monóvar, cuya entrada es espaciosa y limpia en extremo. En el primer piso se encuentra un salón sumamente lujoso, cuyas paredes están adornadas con 17 cuadros del doctor Losada y dos estantes llenos de obras, todas científicas, sin faltar en el testero varios y complicados instrumentos propios para las curaciones más difíciles.

Existe también un gabinete preciosísimo para consultas, y en frente, otro para anatomía de partos, donde vimos los ya célebres cuadros de enfermedades de los ojos, del Doctor Liebreich.

Monóvar puede contarse desde hoy como el primer pueblo de la provincia por haber iniciado un pensamiento benéfico de tal magnitud é importancia.

A las ocho de la noche dió principio un modesto banquete preparado por los iniciadores del pensamiento para obsequiar á las autoridades, comerciantes, propietarios, hermanos en la facultad y á la prensa de Alicante.

La ciencia médica estaba representada

por los Sres. Rico, Martí, Poveda, padre é hijo, Perez Bernabeu y D. José Navarro, de Novelda, con el practicante del gabinete clínico, D. Valeriano Navarro y el farmacéutico Sr. Berenguer; como autoridades, los Sres. Martínez y Pina, los abogados D. Marcial Verdú y D. Ciro Perez; en representación del comercio y de la propiedad, los Sres. Eduardo Juan, José Rius y su hijo, Isidro Aguilar, Emilio Verdú y D. Enrique Cerdá; como industriales los Sres. Queremon Alfonso y Juan Rico, y el procurador del Juzgado y otras muchas personas que nos es materialmente imposible recordar.

Llegó la hora de los brindis, y el Director de «La Provincia,» como hijo del país, empezó manifestando el placer que experimentaba al ver á sus paisanos dispuestos á recorrer el camino de la caridad, y concluyó dando las gracias, en nombre de la prensa, por las consideraciones de afecto que había recibido durante su corta permanencia en Monóvar.

Nuestro querido Director siguió al señor Herrero, el cual hizo una pintura de los beneficios que van á recibir los pueblos de los alrededores de Monóvar con el nuevo establecimiento, pasando por alto todo cuanto podía tener relación con las diferentes materias enlazadas con la ciencia médica, porque no se encontraba con fuerzas bastantes para profundizar los puntos que ésta abarca, y vino á demostrar, que así como Alcoy mantiene un hospital y Orihuela cuenta un buen administrado asilo, Monóvar desde aquel momento podía contarse entre el primero de los pueblos que plantean un sistema benéfico para la pobre humanidad doliente, y concluyó brindando por los ilustres hijos de Esculapio que han dado un día de gloria al pueblo que les vió nacer.

El Sr. Celdrán habló en representación de «El Constitucional» empleando frases sentidas y ensalzó el mérito de los iniciadores de esta obra.

Los Sres. Martí, Rico y Poveda, devolvieron con frases de cariño el saludo á la prensa, expresando que en la obra levantada no les había guiado más móvil, que el bien para los hijos de su pueblo y para cuantos necesitasen de sus auxilios.

A estos brindis siguió uno, importantísimo de D. Ciro Perez, otro del Sr. Pina, y el último estaba reservado á D. Alvaro Vidal, entusiasta hijo de Monóvar, que ama á su pueblo, como amaban los tristes hebreos á su Jerusalem cautiva.

La reunion se disolvió á las doce, y bien pedemos exclamar, desde las columnas de nuestra modesta publicación, que Monóvar, por su ilustración, por la concordia de sus hijos, por su bellissimo carácter, y con el establecimiento clínico desde ayer abierto al público, puede contarse como uno de los primeros pueblos de la provincia.

Saludamos afectuosamente al periódico «La Union democrática,» cuyo primer número apareció ayer.

Dice este colega en el primer suelto, que no sobran ni faltan firmas en su Circular que recomienda la suscripción al periódico, y añade:

«Al establecerse íntimas y cordiales relaciones entre el antiguo partido radical y nosotros, se convino solemnemente en llevar á la verdad de la práctica nuestra concordia, publicando un periódico que representase la union y la armonía de dos partidos democratas; y en este sentido, se circuló nuestra carta del 25 de Marzo.

Después celebrada la reunion del Sr. Martos, los radicales han acordado luchar en los comicios; y como esto no pasa de ser una cuestion de conducta, nuestros dos partidos se han declarado en completa libertad para adoptar, en este punto aislado y concreto, la resolución que cada uno de ellos considere más conveniente y más conforme con sus intereses políticos.

Pero este acuerdo cordial y armónico ¿significa que se haya roto la union? No; cuando dos partidos que diferencian en pequeñas líneas de doctrina, se fusionan para llevar á cabo respetables miras políticas, las consideraciones que cada uno de ellos rinde á los detalles aislados de su coaligado, más afirman y más enlazan el acuerdo unánime que sostienen para los demás procederes, en los cuales marchan de perfecta union.

Podemos asegurárselo al colega y le rogamos que nos crea; contamos con el firme apoyo y las arraigadas simpatías del partido radical; ninguna firma huega en nuestra circular prospecto.

Cada uno entiende las cosas á su manera.

Nosotros hemos interpretado en sentido muy diferente las declaraciones y el acuerdo de la reunion habida en casa del Sr. Martos, y nos confirma este parecer, la actitud de los partidarios de los señores Figueras y Pi, que son los firmantes del Manifiesto que defiende el mas absoluto retraimiento.

Si quisiésemos alguna prueba, la tendríamos con lo que significa este párrafo del citado Manifiesto:

«Que ningun demócrata vaya á las urnas ni para votar siquiera á los que como defensores de nuestros dogmas se presenten candidatos.»

La fusion, pues, no existe; la armonía por lo tanto, es una desafiación que hiere el oído menos delicado; la union es una quimera.

¿Se quiere otra prueba de que no se entienden los mismos que se suponen coaligados y obediendo á una misma idea?

Héla aquí:

«La Union» reproduce y encabeza el Manifiesto aludido, declarando que es del grupo avanzado de la democracia; es decir, de los llamados intransigentes, y añade que está completamente de acuerdo con dicho documento; lo cual significa que D. Miguel Colomer opina y discurre exactamente lo mismo.

A esta noticia, que nosotros debemos creer porque lo dice el colega, oponemos el testimonio de muchos amigos nuestros que oyeron decir muy claramente al señor Colomer en una reunion política ce-

lebrada hace pocos dias, que se jataria á lo que acordasen los hombres importantes de su partido y respetaria su acuerdo, como fiel y obediente soldado.

Resulta ahora, que el Sr. Colomer se arrepiente, é ingresa en las filas del partido avanzado de la democracia, segun así lo ha comprendido tambien el diario «La Union» de Madrid, que dijo:

«Hemos recibido una circular de Alicante, firmada por nuestros correligionarios señores Colomer Bergez, Mas Dols etc. etc.»

Conste, pues, y definamos bien las cosas.

Para mayor claridad, nos permitiremos preguntar á los Sres. Colomer y Garcia (D. Godofredo.)

¿Aceptan ustedes la constitucion de 1869 y las leyes complementarias de 1870?

Á los de Villajoyosa, la conciencia puede hablarles, pero el interés les grita mas que la conciencia.

Nuestros pronósticos se han cumplido; aquellos pronósticos que hacíamos por entretenernos, segun nos dijo el órgano de los que cobran 16.000 del pico, el señor Groizart es el candidato de los canovistas de la Marina, y por aclamacion de siete asistentes, convocados por un egregio alcalde, que como dice con mucha gracia nuestro estimado compañero «El Constitucional», es un número igual al de los pecados capitales.

Esto es lo que se hace, Sr. Orduña; una vela al diablo y otra á San Miguel, aunque el decoro político de todos sus adláteres, se arrastre por el suelo.

¡Pobre Marina, entregada á unos hombres que hacen de la política un comercio!
¡Quién te salvará!
¡Solo Dios lo sabe!

Puede sacarnos de dudas «La Provincia» por si se presenta el caso de que un alcalde conservador, que no sabe leer ni escribir, se le antoja presidir las mesas electorales, ¿qué es lo que debe hacerse en este caso?

Esperamos con ansia la contestacion.

Un asunto importantísimo se presentará á la deliberacion del cuerpo provincial, el proyecto para la construccion de un hospital de San Lázaro en los términos municipales de Parcent ó Padreguer.

Veremos si esta vez cumplen como buenos.

Es posible que la Diputacion cubra la vacante que existe de arquitecto provincial, y bueno es que Alicante, Sax, Elche, y en fin, la provincia entera, tenga conocimiento de la persona que va á desempeñar tan honroso y distinguido sitio.
¿Puede «La Provincia» decirnoslo?

«El Constitucional» dá cuenta en su último número de la reunion del comité provincial, y tambien de sus acuerdos mas importantes en esta forma:

«Espuesta por los representantes de cada distrito electoral la situacion respectiva de su circunscripcion y los medios con que cuenta el partido constitucional para lanzarse á la lucha, se acordó tomar parte activa en ella y demostrar así que nuestros amigos á pesar de la manifestacion persecucion de que han sido objeto, cuentan aun con fuerzas suficientes para hacer patente su vitalidad y su importancia.

Despues de esto se acordó presentar como candidatos.

Por la circunscripcion de Alicante, Elche y Monóvar, al ex diputado y exsenador, señor don José Abascal.

Por el distrito de Orihuela al ex diputado Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepon.

Pr el de Denia, al Sr. D. Leopoldo Laussat, y por los demás distritos en que la lucha no es posible, dar los votos á nuestro ilustre jefe el Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.»

Ya estará satisfecha «La Provincia» al ver que las oposiciones han dicho al cuerpo electoral independiente, quienes son sus candidatos.

Ya se va despejando la atmósfera política. En la reunion de ayer quedó resuelta la candidatura ministerial de D. Adrian Viudes y don Jose Santonja.

Se dice que anteanoche se vió por primera vez por la calle, á un conocido comerciante que hace mas de un año sufrió un rudo golpe en sus negocios, y que ha figurado mucho en política, quien acompañado de un alcalde, iba recorriendo el distrito de San Anton.

Hay quien dice que estos paseos nocturnos obedecen á la idea de favorecer en cuanto sea posible, la candidatura para diputados á Cortes de un político centralista hermano de aquel comerciante.

Al gran número de candidatos ministeriales que hemos publicado, hay que añadir dos mas, pero estos de oposicion; uno que se dice presentan los radicales, el Sr. Figuerola y el otro, el Sr. Gallostra, que se presenta, porque le dá la gana de presentarse.

Habrà dicho al ver la confusion que existe en el campo ministerial: *á rio revuelto, ganancia de pescadores.*

Otro recurso para vengarse de algunos que se han negado á dar su voto á la situacion, pueden ser tambien, y lo serán sin duda, las disposiciones por las que hace dos ó tres dias se obliga á los cortantes á que den por escrito y papel sellado, aviso al centralista de consumos de cada res que sacrifiquen en el Matadero público, cuyo aviso ha de pasar luego á la Administracion. El papel se exigió en un principio que fuera de once pesetas, pero reclamaron los interesados y consiguieron que fuera de á 3 reales.

A otros cortantes tambien se les ha hecho saber por algun investigador de Hacienda, que en lo sucesivo, y á contar desde este trimestre, pagarán contribucion por conceptos que hasta ahora no han pagado.

Qué es esto, señores conservadores, tanta confianza teneis en la opinion? ¿por qué atosigais de tal modo á los electores independientes?

¡Asi triunfan los hombres de la Restauracion!

Hemos denunciado muchos abusos electorales llevados á cabo por el impertérrito señor Javaloyes, alcalde conservador de esta capital, y «La Provincia», órgano de la situacion, se calla como un muerto.

Hemos dicho que la autoridad local llamó á la Alcaldia, entre otros electores, al comerciante Sr. Rubio, al recovero Francisco Iborra, al cortante José Guerra, y á su casa, advirtiéndoles que lo hacia como particular aunque sirviéndose de sus ordenanzas, á varios industriales, cuyos nombres citaremos en caso necesario, y á todo esta nada contesta «La Provincia», ese periódico sostenido por los presupuestivos de esta situacion, que hasta aqui ha venido encomiando en todos los tonos la legalidad de sus amigos.

El señor Gobernador, que siempre nos dispensa el honor de leer nuestro periódico, sabe todo esto y algo mas que nos llamamos, y no parece dispuesto á tomar ninguna providencia, para que su última circular se cumpla.

Asi ganan las elecciones los partidos que, como el dominante, se improvisan en el poder.

Pero aún tenemos que añadir otras nuevas hazañas de los conservadores alicantinos.

Segun refiere nuestro estimado colega «El Constitucional», el mismo señor Alcalde llamó tambien á su despacho al comerciante señor Ramos, elector de la tercera seccion, para pedirle el voto, recibiendo igual contestacion que de nuestros amigos, es decir, una negativa.

Háganlo así todos los electores que sean molestados por el Sr. Javaloyes, sin temor á nada, que al fin se cansará de llamar á los ciudadanos honrados que necesitan el tiempo para otras cosas mas útiles que para sufrir impertinencias.

Conforme el período crítico de las elecciones se acerca, los ministeriales que ejercen cargos oficiales, se valen de todos los medios para poder alcanzar un voto.

Hay amenazas encubiertas, promesas que no es posible realizar, pero con la particularidad que cada uno tiene su candidato propio.

Lo digimos un dia y volvemos á repetirlo hoy.

Ni la torre de Babel tiene comparacion con lo que está sucediendo entre estos señores.

Los amigos del Sr. Porcel en el barrio de San Anton, recogen votos para los Sres. Viudes y Bas; los de D. Antonio Mas y Gil, dicen que antes que votar á Viudes, á un cantonal ó absolutista; el Sr. Javaloyes se ha echado la manta al hombro, y desde el recovero hasta el comerciante, valido de su autoridad, con un cortejo de edecanes municipales, les incomoda y les pide esplicaciones sobre la suerter reservada al voto que tienen estos electores, en el bien entendido que no les llama como alcalde, sino como particular.

¡Qué listo es el Sr. Javaloyes!

La cantinela que usa debe ser de la esclusiva cosecha del Sr. Viravens, otro político listo que le ha de importar muy poco que al alcalde de Alicante, representacion viva de la dignidad de todo un pueblo, le responda un elector ante un número considerable de gentes, que mal puede contestar á lo que se le pregunta, cuando la indicacion parle de un hombre que todo el mundo sabe que no es otra cosa que un adlátere de la casa de Campos.

El senador Sr. Santonja y el ex diputado su hijo D. José, llegaron ayer á esta capital, hospedándose en la fonda de Bossio.

A este último le advertimos que si tiene el gusto de ver á D. Antonio Campos le recuerde el dicho popular de los mandamientos de la Carraca, toma y daca, porque hasta ahora la gente se compromete para los Sres. Viudes y Bas, y los canovistas parece que los votos que le han de dar, quieren que se los clave en la frente, y por lo que nosotros entendemos, como sigan así, D. José Santonja va á salir de Alicante con la frente muy despejada.

«La Voz Montañesa», periódico creado para combatir la política del Sr. Castelar, cuya redaccion está compuesta de monárquicos que han gritado ¡viva el rey Amadeo! y de federales que estaban con los de Cartagena, en un rato de buen humor, insertaron el siguiente telegrama:

«Madrid 26 (9'40 noche.)—Pi y Margall conferenciando con los radicales: convenidas las bases de la union democrática; dícese acordado tambien retraimiento.»

Luego tocó á vuelo las campanas y estampó en sus columnas:

«El telegrama que en su seccion publicamos nos anuncia haberse llevado á efecto el acto mas importante que, en el período histórico que atravesamos, ha podido realizarse, en bien de los intereses del partido democrático español.

La union de unos y otros elementos de la democracia, á excepcion de los posibilistas, se ha verificado, y de hoy en adelante, lo que ayer

era un deseo, una aspiracion en todos los demócratas, lo que ha condenado el señor Castelar como una utopia, es ya un hecho positivo, tangible, llamado a realizar en tiempo no lejano el triunfo de la democracia, triunfo que no se hará esperar, toda vez que, por virtud de esta union, la inmensa mayoría del país le desea y a él cooperará con la mayor decision y entusiasmo.

Y es posible que «La Voz Montañesa», exclame en un momento de perturbacion política.

Union y adelante.

Si hombre, si, vaya V. con Dios y buen viaje.

A NUESTROS COMITÉS DE DISTRITO.

Juzgamos de utilidad para estas corporaciones, reproducir la siguiente circular que publicamos ya en nuestro número del sábado último, dirigida por la Comision electoral del partido democrático de esta provincia.

Dice así:

«Nuestros antiguos amigos:

Publicado en la Gaceta del día 16 del actual el decreto de convocatoria para las nuevas elecciones que han de tener lugar el 20 del próximo Abril, esta Comision considera necesario transmitir á VV. la última carta dirigida por el Sr. Castelar, cuya copia va adjunto, y darles las siguientes instrucciones:

1.° Si en ese distrito se considera posible la presentacion de un candidato democrático, deberán reunirse los comités que lo constituyen y designar la persona que mas confianza les inspire, para darle los sufragios.

Este acuerdo convendrá que se ponga en conocimiento de esta Comision electoral.

2.° Si por el escaso número de electores en que contamos, se considera ociosa la presentacion de una candidatura, todos los electores de ese distrito procurarán dar sus votos á don Emilio Castelar que será disputado por acumulacion.

Es de advertir, que todos los votos se computarán con arreglo al artículo 145 de la vijente ley electoral. Uno solo, pues, que exista en una localidad, puede decidir la eleccion, por lo que sería inexcusable cualquier abstencion.

3.° Las urnas electorales se constituyen en forma distinta á como se han constituido hasta hoy.

Llamamos la atencion de ustedes sobre los artículos 64 y 65 de la citada ley, que establece el procedimiento que ha de seguirse.

4.° Para la eleccion de los interventores, podrán ustedes ponerse de acuerdo con las oposiciones cualesquiera que sean; pero si para la eleccion hubiera alguna inteligencia, estimáramos que antes de adquirir compromiso alguno se sirvieran comunicárnoslo.

5.° Si alguna duda tuviesen ustedes sobre la interpretacion de la ley, ó sobre la linea de conducta que ha de seguirse, pueden consultárnosla, seguros de que inmediatamente les daremos nuestra opinion.

Ya sabeu ustedes que somos suyos atentos, etcétera, etc.

Señores Presidente é individuos del Comité democrático electoral de . . .

GACETILLAS.

A QUIEN CORRESPONDA.—La seccion de la Carretera de Ocaña, que pone en comunicacion á Alicante con la estacion del ferro carril, está intransitable, pues no hay un pedazo de terreno donde no existe un vache.

Llamamos la atencion de quien corresponda, para que se ponga una calzada de piedra machacada ó grava, á fin de evltar las molestias que ocasiona á los viajeros el mal estado de dicha carretera.

NO TANTO.—Todavía no hemos podido averiguar si la orden de clausura de los cafés, ha partido del Gobierno civil ó de la Alcaldia; pero sea de una ú otra autoridad, lo cierto es que se irrogan grandes perjuicios á los dueños de los establecimientos que se ven en el caso de poner á la gente en la calle á las nueve de la noche.

Entre los establecimientos que se cierran á las nueve, figura la pasteleria que fué de Miguel, que viene á ser una especie de *restaurant* al que van muchas personas á cenar á la salida de los teatros. Si el que ha dictado el orden de clausura, insiste en sostenerla, tal como se ha dictado, hará el favor de decir á donde han de ir á

cenar los que tienen costumbre de concurrir á dicha pasteleria.

Ni tanto, ni tampoco, caballeros.

AVISO.—Se halla vacante la plaza de bañero en los baños de Busot. Las personas que la soliciten pueden dirigirse de 10 de la mañana á 3 la tarde á la Administracion de los mismos, calle Mayor 62.

COCHES-CORREO.—Desde el primero del corriente se han rebajado los precios de los billetes para los viajeros de Alicante á Alcoy y vice versa, habiendo quedado á 20. 18 y 14 los correspondientes á cabriolé, centro y cupé respectivamente.

CÁDIZ.—Hemos recibido el último número de este ilustrado periódico que se publica bajo la direccion de la Sra. Patrocinio de Biedma, y que revela su importancia en el siguiente sumario:

Texto: Crónica de la semana, por Pedro Ticiano Imad.—Errores de educacion, por Romualdo Alvarez Espino.—La piedad suprema, por Pal de Saint Victor.—Poesias: Las dos nubes, por Aurelia Castillo de Conzalez.—Mis alegrías, por Jesús Pando y Valle.—Lamentacion de una madre, por Juan T. Salvany.—La cruz de piedra, por N. Diaz de Escobar.—Una mala noticia, por R. A.—El secreto de un crimen (novela), por Patrocinio de Biedma.—Estudios científicos del alcohol, los narcóticos y sus efectos, por J. L. D.—Noticias.—Anuncios.

Se suscribe en Cádiz dirigiendose á su administrador, calle del Herrador número 8, y se envían números de muestra gratis á los que lo soliciten.

AVISO.—Los grandes almacenes del Printemps de Paris, tienen la honra de participar á su Clientela Española, que su Catálogo general para el verano, acaba de salir á luz.

Este Catálogo traducido al español, comprende la nomenclatura de las operaciones mas importantes de los departamentos de sederia, Laneria, Lenceria fina, Indianas, Ajuares y Canastillas, así como los grabados de Vestidos Trajes, Abrigos y Confecciones para señoras, niños y niñas, así como también las condiciones para todos los envios de pedidos en todo el reino de España.

Dicho Catálogo será remitido de balde á quien nos lo pida por carta franqueada con direccion al Sr. Julio Jaluzot, Grande Magasins du Printemps, Paris. 1-5

VARIEDADES.

Como hace pocos dias publicamos la noticia de que al señor Obispo de Barcelona le habia picado la curiosidad de saber donde se reunen los masones catalanes para hacer con ellos tal vez algun auto de fé, creamos oportuno reproducir los siguientes datos que referentes á la Masoneria en general, hemos leído en un periódico de provincia.

Dicen así:

«Creemos digno de ser conocido por nuestros lectores, el siguiente curioso suelto, relativo al número de francmasones afiliados en las 124.052 logias existentes en el globo, segun datos oficiales en los últimos anuarios:

Estados Unidos de América, 5.650.000.—En las Repúblicas americanas, Brasil y Cuba, 8.791.000.—Asia y Oceanía, 482.000.—Africa, incluso Egipto, 78.500.—Total de masones, 14.866.000.

Señoras que forman logias en el globo, tres millones, doscientos setenta y seis mil.—Niños, hijos de masones ó bajo la proteccion de la orden 275.500.—Total de obreros de la masoneria, 17.415.500.

Nota.—Las esposas de los masones tienen también sus derechos dentro de la institucion. Cajas de la Orden.—Recaudado durante el año de 1878 en todas las logias del Universo, tres mil 482.975.000.

Cuyas sumas se han invertido:

En correspondencias, gastos de escritorio, impresiones, alquiler de edificios y sueldo de los dependientes, 1.696.787.000.

En auxilios á masones necesitados, 785 millones 965.000.

Gastos de funerales y bautizos, 10.588.000. Sostentimiento de viudas, huérfanos y compra de máquinas y herramientas para trabajar de varios artes. 405.758.000.

Gastos en recepciones, viajes, asilos y escuelas de educacion, 525.967.200.

Socorro á individuos que no pertenecen á la

Orden Masónica, 167.821.000.—Igual 3.492 millones 975.000.

De estos datos se desprende que en los países mas adelantados, es donde mas prosélitos hace la institucion masónica.

El tema de los masones es el de libertad, igualdad y fraternidad; no permiten discusiones políticas, ni religiosas, pero admiten sin embargo en su seno, todas las creencias, siempre que se encaminen al bien, y al progreso de la humanidad.

Los masones se encuentran en todos los países donde pueda enjugarse una lágrima ó premiar un acto de abnegacion.

Creemos, por lo tanto, que no han de encontrarse gobiernos ilustrados que combatan esta institucion.

SECCION LOCAL

Interesante.

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotizacion mediante una pequeña comision. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos.

Princesa, 20, tercero.

Guerra á todas las

afecciones nerviosas.

NO MAS DOLOR DE CABEZA.

No mas neuralgias.

Curacion asegurada haciendo uso constante del anillo Electro-Woltaique anti Reumatismal. Es la pila eléctrica práctica, puesta al alcance de todo el mundo. Ese anillo desprende del cuerpo todo ese ceso de electricidad, principales causas de las afecciones nerviosas.

En venta en Alicante. Lassalle óptico. Mayor, num. 8.

LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA. 1C. id. id. CA CD (marca.—Grifos metal todos números.

Estañó superior. Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

DEPOSITO DE MADERAS DEL NORTE. San Fernando 41. Tablones de Suecia desde 6 á 22 palmos largo 1.ª, 2.ª y tercera clase, á un REAL palme.

PETRÓLEO: de tránsito á 67 rs. caja. Con derechos de consumos pagados, á 91 reales caja. Dirigirse á los Señores Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

GRAN surtido de ferretería.—Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem, calle Mayor, núm. 13 15 y 71.

VAPOR GEORGIAN.

Saldrá el 2 del actual para Londres.

Admite carga y pasajeros,

Consignatarios: Carey y compañía.

VAPOR LA FELIGUERA.

Saldrá el 2 del corriente mes para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y compañía.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para esta noche.—La ópera en 5 actos *La Africana*, Entrada general, 4 rs.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para esta noche á las ocho.—El grandioso drama sacrobíblico de gran aparato, en seis jornadas, *La Pasion y muerte de Jesús*. Entrada general 3 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

Jarabe tónico anti-nervioso

de corteza de naranja amarga

PREPARADO POR

D. José Carlos Bellido,

Farmacéutico. - Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicado Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

También se expenden en esta farmacia los Jarabes de Cidra, Limón, Fresas, Trambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., á 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

A los cazadores.

Establecimiento de E. Antonino Pastor, Labradores 29: Alicante.

Cartuchos centrales ingleses, calibre 16=100: 18 reales.—Idem idem franceses, calibre 16=100: 17 rs.—Id. Lefoucheux ingleses, calibre 16=100: 16 rs.—Id. id. franceses, calibre 16=100: 12 rs.

Tacos fletro ptes de 500, calibre 16 pte: 6 rs.—Cápsulas ó cocentrados res paquetes de 500, calibre 16 pte: 6 rs.—Tacos carton paquetes de 1/2 kilo ó sean 1200 tacos calibre 16 ptes: 7 rs.—Cajas tacos surtidos para 100 tiros calibre 16, pte: 4 rs.—Id. id. sin caja calibre 16, paquete 3 50.

Pólvora inglesa legítima, marca F; bote 10 rs.—Id. id. FF: á 11 rs.—Id. id. FFF: á 12 rs.—Id. id. TP; á 14 rs.—Plomos surtidos arrobas, á 25 rs.—Pistones para recargar cartuchos centrales y Lefoucheux, á 18 y 22 reales miles.

PILDORAS DE BLANCARD

de Ioduro de hierro inalterable

APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, ETC.

Estas pildoras participan de las propiedades del Iodo y del hierro convienen especialmente en las afecciones escrofulosas contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; devuelven á la sangre su riqueza y su abundancia naturales, provocan ó regularizan su curso periódico, fortifican poco á poco las constituciones linfáticas, debiles ó debilitadas, etc., etc.

Blancard

Pharmacéutico, rue Bonaparte, 40 PARIS

NOTA.— Exigir nuestra firma adjunta puesta al pié de un rótulo verídico.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSE REUS

Calle del Pórtico de Ansaldo, 4. Alicante.

Gran surtido de espejos de todas dimensiones, marcos dorados, molduras para marcos y decorar habitaciones; depósito de cristales franceses de las medidas que se deseen á precios reducidos, también se colocan cristales de grandes dimensiones en los aparadores.

Gran coleccion de estampas del país y extranjeras, calcomanias, mapas, tarjetas de felicitacion, galerias y portiers dorados y negros con filete dorado.

Se hacen toda clase de muebles, y se fabrican óvalos y cuantos objetos perte nezcan al mismo tanto localizados como imitados á medidas finas.

Único ferruginoso honrado nominalmente con una MEDALLA en la Exposicion Universal de Paris de 1878.

EL HIERRO QUEVENNE

Aprobado por la Academia de Medicina de Paris,

«... es, de todas las preparaciones ferruginosas, la que introduce mayor cantidad de hierro en el jugo gástrico.»

(Boletín de la Academia de Medicina, t. XIX, 1854).

Cura: Anemia, Colores pálidos, Perdidas, Empobrecimiento de la sangre, etc.

Para desmascarar las numerosas falsificaciones, impuras é ineficaces siempre, á veces peligrosas, espíjanse las marcas:

Depositarío general: Emile GENEVOIX

16, RUE DES BEAUX-ARTS, PARIS.



LUZ H. VICTORI.

Con Real privilegio esclusivo en esta provincia D. Faustino Uriarte, Teatinos, 52 y 54.

Coleccion de aparatos de varias clases que sin tubo ni mecha dan luz mas clara que la del gas, y siendo su gasto apenas un cuarto por hora teniendo la ventaja de no hacer humo ni olor, y sin peligro de explosion, garantizándose su uso por tres años con igual luz que el primer dia asi como la existencia de «gas artificial» con que hay que alimentarlo siempre que no se le ponga otro liquido que el que para este objeto se expende en dicho establecimiento al precio de 3 1/2 reales litro.

Se reforman toda clase de aparatos antiguos que se alumbran con petróleo á 16 rs, mechero.



Curacion de la Anémia, de las Enfermedades nerviosas, de las que Afectan á la muger, tales como debilidad, empobrecimiento de la sangre, etc.

ARSENIATO DE ORO

Dinamizado del Doctor ADDISON

Y LAS GOTAS REGENERATRICES

del Doctor SAMUEL THOMPSON

No se conoce sustancia medicamentosa alguna que haya dado resultados tan sorprendentes y tan decisivos como el Arseniato de Oro dinamizado. Es, sin disputa, el primero y el mas enérgico de todos los reconstituyentes.

Las enfermedades en el arte de curar de todos los países del mundo han afirmado y corroborado la fuerza curativa extraordinaria que posee. El Arseniato de Oro dinamizado del Doctor ADDISON, es el verdadero Remedio soberano para todas las Afecciones del sistema nervioso, por rebeldes que sean. Posee propiedades tónicas especiales que le hacen infinitamente superior al hierro en los casos de Clorosis y de Anémia.— El Arseniato de Oro dinamizado ejerce una influencia sumamente favorable en los casos de Ulceras de índole maligna, de Afecciones de la piel y de Lupus. El Arseniato de Oro dinamizado es soberano para las jaquecas y neuralgias inveteradas y no podrá nunca encomendarse suficientemente su uso á todas aquellas personas que sin tener enfermedad alguna declarada, experimentan sin embargo cierta debilidad en los miembros, cierto cansancio al andar y que digieren mal; á aquellas personas en una palabra, que sienten un malestar inexplicable, precursor las mas veces de dolencias graves.

Las Gotas regeneratrices del Dr Samuel THOMPSON poseen una potencia reconstitutiva tal, que figuran en primera fila entre todos los descubrimientos hechos por la ciencia médica moderna.— Devuelven por entero, ó aumentan en proporciones, considerables las Fuerzas perdidas, ya sea á consecuencia de enfermedades largas, ya por excesos cometidos durante la juventud.

En los países calidos es, sobre todo, donde las Gotas regeneratrices están llamadas á prestar los servicios mas inapreciables, de volviendo al hombre toda su potencia y su virilidad y contribuyendo á aumentar la fuerza y desarrollo la belleza de las razas humanas.

Arseniato de Oro dinamizado, el frasco..... 6 pesetas.

Gotas regeneratrices, el frasco..... 8 pesetas.

DEPÓSITO GENERAL EN PARIS:

Exíjase sobre todos los frascos la firma de *Gelin* SOCIEDAD MEDOPATICA, 12, Avenue d'Antin, Depositario general para España, R. J. CHAVARRI, Atocha, 97, Madrid.

El Arseniato de Oro dinamizado y las Gotas Regeneratrices, se hallan en Alicante en la farmacia del Sr. Rodriguez Hernandez.

Para convencerse de la eficacia de este nuevo tratamiento, pidase en dicha farmacia el folleto Cura fácil y radical de la Anémia, etc. que se entregará gratuitamente.

INTERESANTE

para las Señoras.

En la perfumeria de Antonio Guillem, frente á la calle de las Almas, Mayor, 18, se ha recibido el agua de Matilde Dias; hay para rubias y morenas á 30 rs. frasco, la crema de nieve y almendra de Brea y Moreno.

Varias pastas y elixires para la dentadura y el rico jabon dentrífico de Dr. Thomas.

Los ricos extractos Kampaca, gilan gilan, el heno y otros de buen gusto y tono.

También ofrezco un variado surtido de jabones, polvos arroz, velonina y todo lo correspondiente al ramo de perfumeria, tintes de todas clases para el cabello, recomiendo el Richard y el Fénix. Crema para el cutis de ley y de cisne.

Antonio Guillem Marin.—Mayor, 18.

Aqua de Léchelle

Hemostática, se receta contra los Flujos, la Clorosis, la Anémia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espantos de sangre, los Catarros, la Disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.

El Doctor Heurteloup, Médico de los Hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle, en varios casos de Flujos uterinos y Hemorragias en la Hemolisis tuberculosa.

Depósito general: r. St-Honoré, 378, en PARIS.



Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

FARMACIA

Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS»

DE Budapest, (Hunyria)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870), Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia, farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor 22: Alicante.

LA REUNION,

Compañía anónima de seguros marítimos, fluviales y terrestres, establecida en Paris desde 1855.

CAPITAL RESPONSABLE, 23.000.000 DE FRANCO.

Delegado de la Agencia general en Alicante, D. Adolfo Lloret, Princesa, 26.